

Acta de la reunión de la Comisión de Garantía de Calidad de la Facultad de Filosofía y Letras celebrada el día 12 de diciembre de 2024

Siendo las 12 horas del día 13 de diciembre de 2024 da comienzo la Sesión Ordinaria de la Comisión de Garantía de Calidad del Centro en convocatoria única en el aula XV con el siguiente orden del día:

1. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior:

<http://www.uco.es/filosofiayletras/es/calidad>

2. Informe de la Presidenta

3. Informe de las Coordinadoras y del Coordinador de los grados

4. Análisis de la docencia del primer cuatrimestre

5. Ruegos y preguntas

Asistentes:

SRA. VICEDECANA DE CALIDAD Y COMUNICACIÓN:

Martínez-Atienza, María (Presidenta)

COORDINADORES/AS DE TITULACIÓN Y COORDINADORA DEL SGCT:

García Ramos, M^a Dolores; González Fernández, Adela; Guerrero Medina, Pilar (Secretaria); Melendo Cruz, Ana; Ramos Rovi, M^a José

REPRESENTANTES DEL PROFESORADO:

Cepedello Moreno, M^a Paz; García Peinazo, Diego; Martínez López, Ana Belén.

REPRESENTANTES DEL ESTUDIANTADO:

Luque Maya, M^a Mercedes

REPRESENTANTE DEL PERSONAL DE ADMINISTRACIÓN Y SERVICIOS:

León Lillo, Vicente

ALUMNADO EGRESADO:

Marfil Sampedro, Laura

Miembros de la comisión que excusan su asistencia:

Representantes del profesorado y Coordinadores de grado:

Bermúdez Vázquez, Manuel; Brenes Peña, Ester; Castellano Martínez, José María; Gómez Navarro, Soledad; González Ramos, Roberto; López Ríder, Javier; López Sánchez-Vizcaíno, María Jesús; Mantas España, Pedro; Policastro Ponce, Gisella; Sánchez Dueñas, Blas.

Representantes del estudiantado:

Castro, Jaime Nicolás; Mangado Nieto, Luis; Nogales Soto, Verónica; Yamuza Magdaleno, Ernesto.

1. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior

Tras incluirse la modificación solicitada por la profesora Dra. Dámaris Romero en el apartado de Ruegos y Preguntas, se aprueba el acta por unanimidad. La Sra. Presidenta publicará de nuevo el acta, una vez revisada.

2. Informe de la Presidenta

La Sra. Presidenta informa sobre los siguientes asuntos:

(i) Está abierto el período de autogestión de las encuestas. Se ha reducido el número de preguntas y se ha incluido un apartado de Observaciones, que llegarán al profesorado. Se van a dar de alta las encuestas de movilidad, prácticas y TFG. La profesora Dra. M^a Paz Cepedello considera que puede ser un problema contactar con los estudiantes que hayan defendido su TFG. La Sra. Presidenta aclara que se enviará un correo al alumnado antes de la defensa y que ellos podrán responder voluntariamente. El profesor Dr. Diego García Peinazo señala la necesidad de insistir en que el alumnado perciba la importancia de realizar las encuestas. Los asistentes están de acuerdo. Coinciden en la importancia de las encuestas para la calidad de los Grados y, muy especialmente, en la necesidad de conseguir resultados entre los egresados.

(ii) la Sra. Presidenta se ha reunido con la profesora Dra. María Jesús López, directora del departamento de Filologías Inglesa y Alemana, y con dos de los profesores del Grado de Estudios Ingleses para tratar el motivo de la queja que el representante del alumnado trasladó en la reunión anterior. Como queda reflejado en el acta del 23 de octubre, los estudiantes habían solicitado el cambio de manual empleado en dos asignaturas instrumentales, al considerar que no se correspondía con el nivel exigido en la memoria verificada. Los profesores de estas asignaturas justificaron su decisión y se acordó que el representante del estudiantado deberá dejar constancia por escrito de los nombres de los estudiantes que habían solicitado el cambio del libro de texto. La Sra. Presidenta no ha recibido nada de momento.

(iii) Está abierta la Convocatoria de los Planes de Mejora hasta el 31 de mayo de 2025. Se ofertarán nuevas Jornadas de empleabilidad para el alumnado. Ya tenemos los dispositivos electrónicos para interpretación, adquiridos en Amazon. La profesora Dra. Ingrid Cobos los custodiará.

3. Informe de las Coordinadoras y del Coordinador de los grados

Se aprueban los informes de los Coordinadores de los distintos Grados. El documento con dichos informes se adjunta como anexo al acta de esta reunión.

4. Análisis de la docencia del primer cuatrimestre

La representante del alumnado del Grado de Gestión Cultural, Dña. Mercedes Luque Maya, indica que no ha habido incidencias. A continuación, la Sra. Presidenta lee los informes de dos de los representantes del alumnado que no han podido asistir a la reunión:

(i) La representante del Grado de Traducción e Interpretación, Dña. Verónica Soto Morales, nos envía un informe muy detallado. Se resume a continuación, suprimiendo algunos datos para tratar de preservar la confidencialidad a la que estamos sujetos en esta comisión:

1. Controversias vinculadas al cuerpo docente

Se notifica que el nivel de algunas asignaturas es bastante exigente, lo que no supondría un problema generalizado, sino para aquellos estudiantes que tienen más problemas. En una de las asignaturas, la profesora siempre pregunta si existen dudas e intenta que el estudiantado participe, mas algunos estudiantes reflejan que a veces el ritmo es muy elevado, ya que aquellos que presentan menos dificultad en la realización de las tareas de la asignatura hacen que este se acelere, lo que imposibilita el seguimiento de aquellos que no mantienen el mismo ritmo. Por otra parte, la profesora lleva dos semanas repasando los contenidos de la asignatura y la última semana del curso estaría destinada a solventar las dudas que pudieran quedar. Es por ello que otros estudiantes, pese a no comprender en ciertos momentos la dinámica de la asignatura, agradecen su labor y el que haya hecho tan amenas sus clases

Con relación a este punto, la Sra. Presidenta considera que el hecho de que una profesora sea exigente no debería ser motivo de queja. Los asistentes están de acuerdo. la profesora Dra. Ana Belén Martínez, piensa que el problema radica en que los alumnos de Estudios Ingleses, con una mayor formación filológica, han subido el nivel en esta asignatura obligatoria.

El informe continúa como sigue:

2. Problemas relacionados con la gestión de las asignaturas

Al igual que al comienzo del curso académico, a comienzos de diciembre de 2024 el estudiantado sigue trasladando quejas relacionadas con la coordinación de las Prácticas en Empresas. La organización susceptible de mejora, junto con la tardanza en contestar los correos del estudiantado debido al cambio de personal al cargo de la coordinación, ha resultado en un malestar general del estudiantado de últimos cursos. En suma, aún no ha sido resuelta la súplica reflejada en la anterior comisión acerca de la actualización de la lista de convenios con las empresas, la cual podría acelerar el proceso de búsqueda de entidades con convenios para los estudiantes.

Finalmente, los estudiantes aportan una serie de ruegos, como que, por favor, se reciban con flexibilidad aquellos casos del estudiantado que, por falta de personal que finalizara el papeleo correspondiente, habrían comenzado a realizar sus prácticas sin este resuelto, por haber acordado previamente con la empresa su inicio cuando sí que estaba disponible la coordinación de las mismas. Por otra parte, solicitan que se deje de recortar el horario de atención de Secretaría destinado a solventar las dudas y gestión de sus prácticas; hecho que sucedió en las últimas semanas.

La Sra. Presidenta hablará con la Coordinadora de Grado y con la Oficina de Prácticas para intentar solucionar estos problemas.

En el informe se señalan también algunos problemas relacionados con las infraestructuras: necesidad de colocar más enchufes en la parte antigua de la Facultad (aulas I, II a, II b y III), donde tampoco funciona a veces el WiFi, y problemas con algunas sillas del aula VIII. Por último, se pide que el profesorado organice sus clases atendiendo a las necesidades de todos los estudiantes y no solo de aquellos que presentan menos dificultades y se concluye felicitando al profesorado, de manera generalizada, por su labor.

(iii) D. Luis Mangado, representante del estudiantado del Grado de Cine y Cultura (modalidades presencial y no presencial), presenta el siguiente informe en el que también se han suprimido algunos datos en aras de la confidencialidad que se nos exige:

En primer lugar, en lo que respecta a la modalidad presencial, no han trascendido observaciones sobre la docencia desde los primeros cursos más allá de las ya habituales quejas acerca de lo desacertadas que resultan, en especial durante primer curso, algunas asignaturas, teniendo en cuenta el recorrido del grado y la profundidad de los contenidos impartidos, que varios alumnos consideran de un nivel educativo inferior

Los compañeros de tercero señalan lo mismo que aquellos de la promoción anterior respecto a una de las asignaturas: el hecho de que la asignatura se imparta en el campus de Rabanales y la superficialidad de los contenidos. Como observación personal, que generó cierto consenso en la reunión pasada, quisiera incidir en que sería positivo para el grado una mayor presencia en el campus de Rabanales a fin de explotar la compenetración entre las instalaciones con las que cuenta el campus y las necesidades habituales de las asignaturas (proyección de fragmentos, debates de análisis...). Hay que destacar una iniciativa desde los estudiantes consistente en una encuesta, relativamente completa, que invitaba a reflexionar sobre los motivos que propician los problemas de falta de asistencia que sufre el grado. El resultado es un documento de más de veinte páginas con diversidad de opiniones y comentarios que, al margen de algún texto de mal gusto que no es aceptable, aportan un testimonio plural y holístico bastante representativo desde el punto de vista estudiantil. Según me informó la delegada de tercero, que ideó la iniciativa, puso en copia de ello a la coordinadora del grado.

En este punto interviene la Coordinadora del grado, la profesora Dra. Ana Melendo, para dejar constancia de que, efectivamente había recibido esta encuesta a la que no considera que se deba prestar atención. En su opinión, los estudiantes parecen querer diseñar un grado a su medida. La profesora Dra. M^a Paz Cepedello considera que los profesores son efectivamente conscientes de los problemas del grado, al tratarse de una titulación que se diseñó con unas condiciones muy restrictivas, y opina que sería por tanto necesaria una modificación sustancial del mismo. Entre los asistentes surge un debate en torno a la problemática inherente a la creación de titulaciones a coste cero, como fue el caso de este grado. El informe del representante del alumnado continúa como sigue:

Por otra parte, los estudiantes de cuarto, salvo una cierta inquietud durante el proceso de prácticas que parece haberse ido solucionando, no han hecho comentarios sobre la docencia.

En cuanto a la modalidad no presencial, solo he podido contactar con estudiantes de cuarto curso, que no han podido facilitarme el contacto de estudiantes en cursos inferiores por no tener contacto tan estrecho entre ellos. La delegada de su curso, eso sí, comenta una sensación de

satisfacción general a lo largo de la carrera y, añadiendo un comentario concreto sobre la situación este año, lamenta las dificultades que han encontrado los estudiantes para dar con un lugar que los acoja para realizar las prácticas, que van acompañadas de lo que consideran una falta de apoyo desde el centro.

Por lo demás, hasta hoy día 13 de diciembre de 2024, la docencia se ha desarrollado con normalidad.

(iv) Los representantes del alumnado del Grado de Estudios Ingleses y del Grado de Historia, que han excusado su asistencia, no enviaron su informe al no tener nada que reseñar.

5. Ruegos y preguntas

No hay ruegos ni preguntas.

La profesora Dra. M^a Dolores García quiere concluir felicitando a la Sra. Presidenta, que la semana pasada superó brillantemente su examen de oposición a cátedra. Los asistentes se suman a esta felicitación.

Y, sin más asuntos que tratar, la reunión de la CGC termina a las 13.00 horas, de lo cual doy fe como Secretaria.

V^o B^o de la Presidenta

Profa. Dra. María Martínez-Atienza

La Secretaria

Profa. Dra. Pilar Guerrero Medina